

En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



21-05-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2 ¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?

SIGUENOS EN TWITTER: @IECM; @CIUDADANOS_UNI2

SIGUENOS EN FACEBOOK: Instituto Electoral DF; CIUDADAN@S UNI2

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

CBP confirma que las restricciones en la frontera se extienden hasta junio nuevamente

SIGUENOS EN TWITTER: @VotoChilango SIGUENOS EN FACEBOOK: VotoChilango

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

INE

En entrevista, el coordinador nacional de Comunicación Social del INE, Rubén Álvarez, habló sobre los protocolos en las casillas el día de la elección, ante la pandemia por Covid-19. Comentó que sin la credencial vigente con fotografía no se puede emitir el voto. Tienes que llevar la credencial. Señaló que hubo un mal entendido porque el director Ricardo Cortés comentó que lo que tiene que ocurrir es mostrar la credencial de elector, pero sin retener o manipular por parte de los funcionarios de casilla como ocurría en el pasado. Lo que ocurrirá es que uno llega a la casilla, te van a decir donde te tienes que poner guardando distancia y solo habrá dos personas votando por turno en la casilla para evitar aglomeraciones. Uno como ciudadano muestra al presidente de casilla su credencial y se revisa en el listado de que es la persona. Deja la credencial sin manipularla y va a la mampara para votar, la cual no tendrá cortinas, deposita su voto en la urna, se da gel y se retira de la casilla. (W Radio) Se anexan notas

TEPJF

Los magistrados de la Sala Regional Toluca del TEPJF ordenaron al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo valorar nuevamente el caso de la postulación del ex diputado federal Alejandro González Murillo, sobrino del exgobernador de Hidalgo Jesús Murillo Karam y de Sharon Madeleine Montiel Sánchez como candidatos a diputados locales por representación proporcional del Partido Encuentro Social Hidalgo (PESH) por la acción afirmativa de discapacidad. (Jornada.com.mx) <u>Se anexa nota</u>

TEMAS ELECTORALES

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, informó que 13 candidatos a distintos cargos han sido asesinados en lo que va del proceso electoral, que se llevará a cabo en dos semanas. Asimismo, reportó que 11 perdieron la libertad temporal, 101 sufrieron alguna agresión, 187 amenazados y 44 que no tienen confirmación de un riesgo, "que han dicho no siento ningún riesgo solamente fue un rumor". (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

El comandante de la Guardia Nacional, Luis Rodríguez Bucio, informó que, ante amenazas, elementos de la institución brindan protección a 57 candidatos en el presente proceso electoral. Detalló que se les brinda protección a cinco aspirantes a gobernador, a 17 candidatos a presidentes municipales y a 35 aspirantes a una diputación federal. (El Universal.com) Se anexa nota



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La deportista y exparticipante del reality Exatlón, Zudikey Rodríguez, quien va como candidata del PRI-PAN-PRD para la alcaldía de Valle de Bravo, en Edomex, reapareció en un video, luego de que dejó de hacer campaña durante tres días. "Decirles que estoy bien, decirles que los quiero mucho equipo y que les agradezco su apoyo incondicional, somo vallesanos comprometidos, buscamos lo mejor para el lugar que nos vio nacer. Valle nos necesita", dijo la también militar en un video de poco más de 46 segundos que difundió en sus redes sociales. (El Universal.com) Se anexa nota

Dos candidatos de la alianza formada por el PRI, PAN y PRD) y una del PES denunciaron que han sido víctimas de amenazas de muerte y disparos a sus casas de campaña. Los afectados son el abanderado a la presidencia municipal de Va por San Cristóbal de las Casas, Chiapas, Miguel Morales Zúñiga; María Elena Soriano, aspirante a diputada local de Va por Oaxaca, y Lizeth Zárate, aspirante a legisladora federal por el PES. (Jornada.com.mx) <u>Se anexa nota</u>

Tras señalar que ella fue quien solicitó ante el Instituto Estatal Electoral un debate con posible fecha a realizar el 27 de mayo, entre los ocho aspirantes a la alcaldía de Puebla, Claudia Rivera Vivanco dijo que participará estando o no su contrincante, Eduardo Rivera Pérez. La abanderada de Morena por la alcaldía poblana consideró que un debate además de abonar a la democracia y ayudar a los poblanos a definir por quién votar este 6 de junio es una gran oportunidad para observar cuál es la conducta que adoptará el IEE ante cuestionamientos de cómo se ha manejado en este proceso electoral. (Milenio Online) <u>Se anexa nota</u>

Ernesto "el Borrego" Gándara se comprometió a promover las inversiones nacionales y extranjeras, "porque Sonora requiere de apoyo para el impulso de proyectos productivos que generen inversión, empleos, crecimiento, pero sobre todo que posicionen a la entidad como un estado generador y ganador". (El Universal.com) Se anexa nota

En Guanajuato, a poco más de 10 días de que concluyan las campañas, a la mayoría de los candidatos para los distintos puestos de elección popular poco les importó la transparencia de manera voluntaria, pues solo uno de cada 10 aspirantes ha presentado su declaración 3 de 3. De acuerdo al portal donde se encuentra albergada la información solo 70 de 590 candidatos a alcaldes y diputados locales, a quienes está dirigida principalmente la plataforma, han presentado las declaraciones. (Milenio Online) Se anexa nota

CIUDAD

El lunes 7 de junio inicia la apertura de las escuelas de manera gradual y voluntaria en la Ciudad de México, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. "La asistencia será alternada, lunes y miércoles y martes y jueves, y continuarán las actividades a distancia", comentó en redes sociales. Será obligatorio el uso de cubrebocas y se llevarán a cabo de manera aleatoria pruebas entre los adultos para que en caso de encontrar un positivo se tomen medidas, indicó. (Reforma.com) <u>Se anexa nota</u>

Del 24 al 30 de mayo, por tercera semana consecutiva, la Ciudad de México se mantiene en semáforo epidemiológico amarillo ante la pandemia por Covid-19. Eduardo Clark García Dobarganes, director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública capitalina, comentó que en los últimos siete días hubo 328 hospitalizados menos en los hospitales del Valle de México, mientras que en la Ciudad de México fueron 276 menos que la semana pasada; destacó que actualmente hay una ocupación del 11.38%. (El Universal.com) Se anexa nota



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



Ante la pandemia por Covid-19, las dos semanas siguientes el Estado de México continuará en semáforo amarillo, anunció el gobernador Alfredo del Mazo Maza y resaltó que, gracias al esfuerzo de todos, la entidad ha podido mantener una mejoría constante en los indicadores. A través de un mensaje en redes sociales, el gobernador mexiquense informó que suman 16 semanas con tendencia a la baja en el número de contagios y decesos por Covid-19. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

La Fiscalía de la Ciudad de México dio a conocer que en coordinación con la Interpol y la FGR, busca la extradición en Israel de Andrés Roemer, quien además ya cuenta con una segunda orden de aprehensión por el delito de violación. La fiscal Ernestina Godoy Ramos detalló que ya se cuenta con la coordinación de las instituciones correspondientes para detener al presunto agresor sexual y aunque el país de Israel no cuenta con un tratado de extradición, la justicia mexicana se apega al principio de "reciprocidad internacional". (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que dentro de su conferencia de prensa participará en la Cumbre Mundial de la Salud del G20, donde hablará sobre la pandemia de Covid-19. El presidente confirmó que ayer se reunió en privado con el ministro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, y los ministros Yasmín Esquivel Mossa y Juan Luis González Alcántara, porque hay ministros que no ven con buenos ojos a su gobierno y rechazaron una ley para la seguridad de las líneas de alta tensión de CFE. Urgió a la SCJN a resolver, sin ambigüedades y con claridad, si el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca, tiene fuero o no. López Obrador descartó reelegir a Alejandro Díaz de León como gobernador del Banco de México, y en su lugar informó que propondrá a un economista "con dimensión social y partidario de la economía moral". El presidente denunció que un juez exoneró a José Antonio Yépez "El Marro", líder del Cártel de Santa Rosa de Lima, de delitos en contra de servidores públicos. (El Universal.com) Se anexan notas

Al manifestar que México seguirá enfrentando la pandemia del Covid-19 con una dimensión de solidaridad internacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que cuando "Patria", la vacuna mexicana contra el coronavirus sea autorizada, se apoyará con el 30% de su producción a los países que lo necesiten. Al participar de manera virtual en la Cumbre Mundial de la Salud del G-20, el titular del Ejecutivo federal indicó que pronto saldrán vacunas contra el coronavirus de las plantas establecidas en México de los laboratorios de AstraZeneca y de CanSino a países latinoamericanos y del Caribe. (El Universal.com) Se anexa nota

La violencia homicida en el país continúa en niveles altos al registrarse en abril un total de 2 mil 934 víctimas de asesinato y feminicidio,182 menos que en marzo en el que se contabilizaron 3 mil 039. Al presentar el informe mensual de seguridad, la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, presumió que en el primer cuatrimestre de 2021 se presentaron 4% menos muertes violentas respecto al mismo periodo del año anterior. En el primer cuatrimestre de este año, la violencia familiar aumentó 19.2% con respecto al mismo periodo del año anterior. (El Universal.com) <u>Se anexan notas</u>

El secretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, declaró que "parece ser que el enemigo lo tenemos en el Poder Judicial", tras señalar que desde que se tomó el control de los puertos y aduanas se les ha cerrado el camino a los grupos criminales. Señaló que trabajan en una nueva reforma para poder meter dentro de los decomisos, más sustancias que son precursores químicos que van para producir más drogas. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Cestión Electoral.



La Comisión Nacional de Búsqueda de Personas (CNB) y 28 comisiones estatales manifestaron hoy su rechazo al contenido de la Ley Orgánica de la Fiscalía General de la República (FGR), incluida ayer en el *Diario Oficial de la Federación*. En un comunicado conjunto, los organismos consideraron que la mencionada norma "representa un obstáculo para la búsqueda de personas desaparecidas y una violación a los derechos a la verdad y la justicia". (Jornada.com.mx) <u>Se anexa nota</u>

INTERNACIONAL

El número oficial de decesos por la pandemia de Covid-19 podría presentar un "importante subregistro", dijo este viernes la Organización Mundial de la Salud, que estimó que la verdadera cifra de muertes directas e indirectas relativas a la enfermedad podría ser de dos a tres veces mayor a la oficial, es decir de 6 a 8 millones de fallecidos. Al presentar su informe anual de Estadísticas Sanitarias Mundiales, la OMS estimó que el total de muertes por la pandemia de Covid-19 en 2020 fue de al menos 3 millones de personas, es decir 1.2 millones más que la cifra de 1.8 millones comunicada oficialmente. (Reforma.com) Se anexa nota

El FMI propuso un plan para acabar con la pandemia mundial de Covid-19, con una financiación estimada de 50 mil millones de dólares y el objetivo de vacunar al menos al 40 por ciento de la población mundial para finales de año. "Nuestra propuesta establece objetivos, evalúa las necesidades de financiación y define acciones pragmáticas", dijo Kristalina Georgieva, directora gerente del FMI, en la Cumbre Mundial de la Salud celebrada en Roma, en el marco del G20. (Reforma.com) Se anexa nota

Nuevos enfrentamientos entre palestinos y policías israelíes estallaron en la Explanada de las Mezquitas de Jerusalén, dos semanas después de choques similares que desembocaron en una escalada de violencia en Israel y en los Territorios Palestinos. Los enfrentamientos empezaron después de la gran oración musulmana del viernes, en la que participó una multitud de palestinos, según observaron periodistas de la AFP. (El Universal.com) <u>Se anexa nota</u>

El separatista de izquierda Pere Aragonés fue elegido como jefe del Gobierno regional de Cataluña tras comprometerse a seguir una estrategia de diálogo para lograr la independencia de España. Una repetición del caótico intento de secesión unilateral de la región nororiental en 2017 parece ahora improbable, al menos a corto plazo. Aragonés, que obtuvo 74 votos en una asamblea regional de 135 escaños, ha prometido una agenda progresista en temas sociales, pero su principal desafío político será salvar las divisiones entre los partidos separatistas. (Jornada.com.mx) Se anexa nota